

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8.  
 En Francia. . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

### Sección de la Guerra.

Ministerio de la guerra.—Real orden fecha 17 dejando en suspenso hasta 1.º de setiembre próximo el embarque para Cuba y Puerto-Rico de los jefes, oficiales é individuos de tropa destinados á aquellos ejércitos; en cuya consecuencia los referidos jefes y oficiales, si no desean embarcar, serán considerados durante ese periodo como en expectativa de buque con goce de los cuatro quintos del sueldo de su empleo en la Península, y los individuos de tropa de todas procedencias que se hallen en los depósitos de bandera continuarán en los mismos hasta que de nuevo se abra el embarque; y derogando la circular de 4 de noviembre de 1875, relativa á la presentacion de sustitutos para Ultramar por los ayuntamientos, empresas y particulares, por lo que todas las concesiones hechas á consecuencia de dicha real orden caducarán en fin de este mes.

### Extranjero.

Nueva-York, 17.—Las tropas mejicanas han pasado Rio Grande penetrando en el estado de Texas por las inmediaciones del fuerte Clak, á fin de evitar un conflicto con los insurgentes.

Estos pasaron tambien el rio atacando á las tropas mejicanas.

Las autoridades americanas internaron á 1 coronel, 8 oficiales y 31 soldados mejicanos por violacion de frontera.

Paris, 17.—La mayoría de las secciones del Senado, son favorables á la disolucion de la Cámara. Se cree que el miércoles será la votacion.

—Puede asegurarse que la alta Cámara aprobará desde luego el mensaje de disolucion del Parlamento, pedido por el mariscal MacMahon.

—Las derechas han pedido las cuentas del gobierno del 4 de setiembre. Gambetta dice que se presentarán aun desconfiando de la buena fé de sus adversarios, y que esas cuentas demostrarán la fidelidad con que administraron en aquellos momentos de angustia los intereses de Francia comprometidos por el Imperio. Los imperialistas han protestado, siendo llamados al orden por el presidente.

Bethmon ha explanado la interpelecion sobre la política del gobierno. Dice que 16 de mayo de 1873 se ha reproducido la conspiracion del 24 de mayo, temiendo el pais una nueva tentativa monárquica.

Fourtou contesta que la nacion decidirá el desacuerdo en que se hallan el mariscal y el Congreso. Pretende justificar el acto del mariscal, diciendo que tiende solo á apaciguar el pais, sobreecitado por una cámara que aspiraba constituirse en convencion, y que era necesario contener el radicalismo. Añade que Gambetta juró las reformas radicales en 1869, y que la política oportunista se dirige á ocultar la revolucion mas

bien que á impedirla. Sostiene que el acto del mariscal ha enfrenado el rebajamiento público, y salvado la Constitucion y la sociedad. Dice que los ministros actuales no pueden ser sospechosos de falta de patriotismo, porque pertenecieron á la Asamblea libertadora.

Las izquierdas protestan contra semejante aseveracion, sosteniendo que fué Mr. Thiers quien libertó al pais. (*Gran ovacion á Mr. Thiers.*)

Reanudando Mr. Fourtou su discurso, dice que el gobierno no favorecerá con su conducta la vuelta de lo pasado, que quiere libertades legítimas y progreso pacífico.

### GUERRA DE ORIENTE.

La prensa inglesa, afecta casi toda á los intereses otomanos, dice que Muktar-Pachá ha recibido refuerzos y vuelto á ocupar las posiciones de Olti; y que en un combate de tres dias bajo los muros de Kars, la guarnicion ha quedado al cabo victoriosa, infiriendo grandes pérdidas á los sitiadores. Hay telégramas de origen ruso que indudablemente se refieren á los mismos hechos de armas, pero que reducen sus proporciones á las de simples reconocimientos.

En los periódicos de San Petersburgo y que corresponden al día 12, se habla igualmente de escaramuzas sin importancia, en alguna de las cuales se ha expuesto al principe Miguel á los fuegos de las baterías turcas.

Cettinga, 17.—La ciudad de Nicktich ha recibido un considerable repuesto de víveres, pero Mehemet-Bajá que habia penetrado en el territorio de Montenegro ha sido completamente derrotado.

Los montenegrinos le persiguieron é incendiaron bastantes pueblos turcos.

Todo el territorio del Montenegro ha sido evacuado por los turcos.

Londres, 17.—En la madrugada de ayer dos escuadrones de cosacos apostados en el camino de la derecha que va de Olti á Erzerum, hicieron prisioneros á 500 turcos de infantería. Estos iban armados con fusiles de diferentes sistemas.

Paris, 18.—Ya se ha trasladado el cuartel general de Ploesti cerca de Giurgewo.

El principe Milano ha salido para la Sérvia.

El czar sigue indispuerto.

Londres, 18.—Los turcos toman disposiciones para impedir que los rusos pasen por el territorio sérvio.

La prensa rusa acentua su actitud y dice que el gobierno se opondrá á toda mediacion.

### Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 18 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: La cuestion que en el día preocupa mas á todos los políticos, es la que en es-

tos momentos se ventila en el parlamento francés, en quien están fijadas las miradas de las potencias europeas. Un telégrama recibido en Madrid, por un personaje político, á las cinco y media de la tarde, fechado en Paris á la una, participa que la ansiedad que se nota en todos los semblantes de cuantas personas se ocupan de la cosa pública es grande y todos esperan con evidentes señales de impaciencia el resultado de la discusion empeñada en ambas cámaras. Los alrededores de éstas estan cuajadas de gente. Anoche se presentaron algunos grupos en los boulevares que conversaban larga y animadamente acerca de la cuestion palpitante, pero sin hacer demostraciones materialmente hostiles al gobierno, contra el cual formulaban sin embargo acusaciones. A las once de la noche dichos grupos se disolvieron á las primeras amonestaciones de los agentes de la autoridades que ejercian la mayor vigilancia. Las precauciones militares se habian restablecido en vista de la agitacion que habia producido en las masas el enérgico discurso pronunciado por Gambetta en la sesion de anteayer en la cámara popular. Este y otros de la izquierda aconsejaban á sus correligionarios obren en esta ocasion con la mayor prudencia para no dar lugar á conflictos. El mismo Gambetta, Julio Simon y otros miembros del último gabinete tuvieron ayer una entrevista de tres horas con Mr. Thiers, para tratar de asuntos particulares referentes al voto de censura presentado por la izquierda y el mensaje del presidente de la república. Dicese que el veterano diplomático que apoya de buen grado las pretensiones del elemento avanzado representado por aquellos, se manifestó en el curso de su conversacion esencialmente partidario del orden y de las prácticas legales, donde dijo que seguramente han de encontrar todos los medios necesarios para hacer triunfar los principios, cuya defensa estaba encomendada á los allí reunidos. Que era preciso que la lucha suscitada no traspase los límites de las prescripciones legales, para no dar pretexto al actual ministerio á quien, con razon, se atribuyen medidas extraordinarias para el caso en que sus planes fuesen defraudados, aconsejando por último con dicho fin, que se haga comprender á los que promueven en público manifestaciones de adhesion y aplauso á la conducta de la izquierda de la cámara, la conveniencia de que prescindan de esta clase de espectáculos que á nadie mas que á ellos hace daño. El consejo, pues, fué aceptado y puesto en práctica en el acto; asi que la gente que se habia reunido frente al local donde la conferencia se habia celebrado, se determinó, en virtud de indicaciones que se hizo sin prorrumpir en vitores como lo habian hecho antes. Otro telégrama fechado esta mañana en Paris y de distinta procedencia política que el an-

terior, dice que hasta el 16 del corriente el gobierno del mariscal MacMahon, contaba en el Senado con una mayoría de siete votos para el proyecto de discusion, cifra que importaba mucho á los ministeriales mas caracterizados y para aumentarla hacian supremos esfuerzos que al fin darán el resultado que con gran celo y actividad se gestiona. Dicha mayoría se asegura que anoche se habia elevado á doce votos. Se espera que aumentará hasta veinticuatro ó treinta el miércoles próximo. Tambien se añade que el voto de censura formulado por los gambettistas tendrá un éxito desgraciado para sus autores, pues se cree que será desechado por una mayoría bastante regular. Tal es el estado que presenta la política general de nuestros vecinos los franceses, segun el testimonio de los dos telégramas de que dejo hecho referencia, excita para que pueda formar su juicio sobre el particular.

La embajada francesa se vé estos dias visitada por varios hombres muy importantes que desean seguir los accidentes del anunciado suceso. Esta noche se esperan noticias telegráficas de lo ocurrido en la sesion de hoy.

Un periódico de carácter esencialmente militar y cuyos escritos publicados recientemente han llamado la atencion en ciertas regiones, parece que será objeto de una medida que no es posible precisar cuando escribo ésta.

La discusion del proyecto de presupuesto de marina ha ocupado la sesion del Congreso. La seccion económica ha hecho y está haciendo una campaña digna de mejor suerte, sin embargo de que ha conseguido que se introduzcan algunas economías de las que se habian propuesto introducir. Al articulado del proyecto se han presentado hoy por varios diputados los artículos adicionales siguientes: Se asignan para la amortizacion de la deuda del Estado cincuenta millones de pesetas. La amortizacion se hará por subastas mensuales aplicando la duodécima parte de la suma espresada á cada mes. Dicha suma se cubrirá con los aumentos que se obtenga en la recaudacion de las aduanas, con los mayores rendimientos del impuesto del timbre, con el aumento de los censos que hoy ocultos no se pagan y que se descubran, con los mayores ingresos del registro de la propiedad, con el aumento de la contribucion territorial ó industrial, por consecuencia de descubrimiento de ocultaciones. Si no resultasen aumentos suficientes para cubrir los cincuenta millones espresados, se autoriza al gobierno para hacer un diez por ciento en el presupuesto general de gastos en todos los departamentos. El Banco de España se encargará de pagar las amortizaciones mensuales, á cuyo efecto el Tesoro le reintegrará anticipadamente las cantidades que corresponda. La junta inspectora de la deuda tendrá la debida intervencion.

Dichas adiciones parece que han de ofrecer dificultades para sus autores que vienen á ser los mismos que iniciaron la famosa proposición del cuartillo.

*El corresponsal.*

Sr. Director de LA LUCHA.

Madrid 19 de junio de 1877.

Mi distinguido compañero: La discusión del presupuesto de marina que tanto dió que augurar, ha terminado en la sesión de hoy sin que en el curso de ella hayan surgido incidentes notables.

Anúnciase que el presupuesto de ingresos, cuyo examen debía empezar mañana, será debatido por un grupo de individuos de la mayoría, que á todo trance quieren evitar que sean ley varios de los impuestos que se consignan en el dictamen de la comisión, por considerarles muy vejatorios para las clases productoras, que se hallan muy recargadas. Si realmente dicho grupo que consta de unos treinta y tantos individuos llevan á cabo su pensamiento, pudiera suceder muy bien que dicho dictamen sufriera importantes reformas, pero se teme que las gestiones que empezarán á practicarse por los prohombres de la situación hagan variar de propósito á los descontentos que dejo indicados.

En el salón de conferencias del Congreso se ha dicho á última hora que el diputado radical señor Echeagaray había resuelto no provocar en la presente legislatura la cuestión de información parlamentaria sobre abusos cometidos en la Dirección del Tesoro, á fin de tomarse todo el tiempo necesario para estudiar detenidamente el asunto, que se resolvería en este caso cuando en octubre próximo vuelvan las Cortes á reunirse.

El general Quesada, jefe del ejército del Norte, que llegó esta mañana á Madrid, acaba de tener dos largas conferencias con el presidente del consejo y ministro de la Guerra y en ellos les ha dado cuenta circunstanciada del estado de los asuntos de las provincias vasco-navarras y especialmente de las conferencias que ha tenido con las juntas forales. Los ministeriales aseguran que las impresiones del señor Quesada son en extremo satisfactorias, puesto que el territorio de su mando mejora de aspecto cada día y el espíritu de sus habitantes es cada vez más conciliador.

A las siete menos cuarto nada nuevo ocurre que merezca mencionarse.

*El corresponsal.*

## Gacetilla General.

—Es tan notable la falta de presentación en Caja de los mozos de esta provincia sugetos al actual reemplazo, que el señor Gobernador civil se ha creído en el caso de dirigir una enérgica circular á los pueblos, haciéndoles presente la responsabilidad en que incurren dejando de cumplir con el deber que la ley les impone.

—El día 24 del corriente y el primero de julio próximo tendrá lugar respectivamente el primer y segundo remate de que consta la subasta para el arriendo de los molinos harineros del Común, por término de tres años que empezarán á correr el día 1.º del mes inmediato y terminarán en 30 de junio de 1880.

—Ha sido nombrado Juez municipal de esta ciudad, don Poncio Heras.

—Un frecuente pupilo de los bajos de las casas consistoriales, promovió el martes por la noche tan serio escándalo, que los serenos hubie-

ron de hospedarle por centésima vez en su alojamiento favorito, en el que pasó la noche y parte del día siguiente.

—Los días 22, 25 y 27 se entregarán en la Admon. económica los títulos del empréstito correspondientes á las facturas números del 7.052 al 7.160.

—Se nos ha asegurado que Su Majestad el Rey don Alfonso XII ha remitido una regular suma á la Junta organizadora de la exposición regional gerundense para subvenir á los cuantiosos gastos que su instalación ha de ocasionar.

Ignoramos los fundamentos de la noticia.

—Ante ayer, por fin, quedó colocado en sus estribos el puente de hierro sobre el Oñar, en reemplazo del destruido nombrado *Palancas vermellas*.

Es de esperar que antes de mucho quede tan neceraria vía de comunicación abierta al tránsito público.

—Ayer recibimos la convocatoria y programa de premios que para el certamen de este año acaba de dar á la estampa la *Asociación literaria* de esta capital.

La larga extensión del documento no nos consiente publicarlo hoy, como hubiera sido nuestro gusto, pero ofrecemos verificarlo en el número inmediato.

—Continúan llegando individuos de la comisión de investigación.

—Nos ha sorprendido la lectura de una correspondencia fechada en Puigcerdá que publica el *Diario de Barcelona*, en su número del martes último, edición de la tarde, cuyo corresponsal, tomando pie de la curiosidad y hablillas de que dice es objeto un establecimiento que se está levantando en las inmediaciones de Llivia, junto á la carretera que de dicha población se dirige á Puigcerdá y que parece destinarse á proporcionar pasatiempo y *diversiones de todas clases*, comprendiéndose que se trata de una casa de juego para jugadores de profesión, se permite estampar las siguientes consideraciones que, cuando menos, ponen de relieve el desconocimiento completo de lo ocurrido en nuestra provincia.

Véase en prueba de lo dicho lo que, con más ligereza que razón, se atreve á afirmar el referido corresponsal.

«El haber sido espulsados los establecimientos de la clase dicha de casi todos los países en que se hallaban permitidos, y donde se tocaban sus malélicas influencias, debía ser un elocuente aviso para que así el gobierno como el Ayuntamiento de Llivia cerrarán con cien llaves las puertas á tan funesto huésped; por desgracia se le ha franqueado la entrada, y es de desear que no eche aquí raíces, sino que desaparezca pronto. Tales son los deseos de la gente sensata del país. Falta que se pongan los medios, se hagan todos los esfuerzos para conseguirlo.»

La casita de Llivia ha sido montada para establecimiento de baños. Si el objeto es aparente para encubrir el real de una casa de juego, como supone el corresponsal, el señor gobernador civil de la provincia que, á imitación de los demás países en que se hallaba permitido ese funesto vicio, ha sabido proscribirlo donde quiera que se ha presentado y bajo todas las formas con que se ha revestido para burlar la severa acción de su autoridad, sabrá también cerrar con cien llaves la puerta del establecimiento de Llivia, si en él trata de alojarse el huésped inmoral y corruptor, tan sin descanso perseguido por nuestra celosa primera autoridad civil.

Entérese de la levantada y enérgica

actitud sobre este punto del Gobernador de la provincia en que escribe el corresponsal del *Diario* sus cartas, y la gratitud de centenares de familias, víctimas inocentes del juego, le dirán mejor que nosotros si se franquea aquí la entrada á aquel fatal y anatematizado vicio.

—En el presupuesto provincial aprobado, que ha de regir en el próximo ejercicio de 1877 á 1878, se elevan los gastos á 925.560 pesetas 95 céntos, y los ingresos calculados ascienden á 823.370 pesetas 66 céntos, resultando un déficit de ptas. 102.190'29 que se enjugará con el sobrante definitivo que arroje el presupuesto refundido del año económico actual, al liquidarse en 31 de diciembre próximo.

—El próximo lunes debe empezar el derribo de la casa núm. 1 de la plaza de las Coles, propia del señor Lloret, expropiada por el municipio para el ensanche y prolongación de dicha plaza, deseada mejora pública que cambiará muy notablemente el aspecto de uno de los sitios más céntricos de la población.

—Durante los diez primeros días del próximo mes de julio los individuos de clases pasivas residentes en esta capital, deben pasar revista ante el jefe de Intervención de la Administración económica y los que residen fuera de ella deberán verificarlo ante los respectivos Alcaldes.

—Parece que la comisión municipal de la Dehesa se propone cerrar por medio de una verja de hierro las dos entradas que dan paso al jardín de la misma, á consecuencia, según se nos dice, de los nocturnos y frecuentes saqueos que sufren las plantas y flores del mismo.

—Se halla vacante la secretaria del juzgado municipal de Vilanar.

—Ante ayer empezaron á cumplir los cortantes la orden dada por el señor alcalde, acerca del anuncio de la venta de carne de cabrito.

—Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Palamós dotada con el haber anual de 912 pesetas 50 céntos.

Los aspirantes á dicha plaza pueden presentar sus solicitudes en la Alcaldía de dicha villa hasta el día de mañana.

—Ante ayer en el último tren llegó á esta ciudad parte de la Comisión de investigación industrial.

**SALUD** Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

**REBALENTA ARÁBIGA.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. Brunelero, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 65.476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión, J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.—Doctor Rod. Wurzer—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados

en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Girona: Narciso Perez, droguería; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 113

## Correo de Madrid.

*Correo del 18.*

Mañana se reunirán para dar dictamen las comisiones del Congreso que entienden en las siguientes proposiciones de ley: fuero de guerra, espropiación forzosa, plan de carreteras, transferencia de un crédito para devolver cuotas de redención por servicio militar y condonación de contribuciones á la provincia de Castellón.

—Parece que se van á introducir algunas reformas en el reglamento del escuadrón de escolta real, como consecuencia de la nueva organización que ha sufrido.

—Mañana probablemente publicará la «Gaceta» una disposición del ministerio de la Guerra derogando la circular de 4 de noviembre de 1875 sobre presentación de sustitutos para Ultramar, y disponiendo también que todas las concesiones hechas hasta el día se consideren terminadas en fin del corriente mes.

—Se ha presentado en el Congreso una enmienda al art. 36 del articulado de la ley de presupuestos, pidiendo que se autorice á los ayuntamientos para que graven en beneficio de los presupuestos municipales el consumo del cacao, la canela, el azúcar, la pimienta el thé y el café, hasta una cantidad igual á la que estas especies pagan por el derecho transitorio de aduanas.

*Correo del 19 de junio.*

Una comisión de comerciantes de frutos coloniales conferenció ayer con el señor Presidente del Consejo de ministros, para manifestarle la conveniencia de que todos los derechos sobre aquellos artículos se paguen en la frontera, y que no se autorice á los ayuntamientos para gravarlos en otra forma.

—La comisión del Congreso sobre el impuesto del cuartillo por 100, firmó ayer su dictamen, en la cual se pide á la cámara nombre una comisión que, bajo la base del proyecto del señor Aranáz, formule otro con que poder aumentar los fondos destinados á la amortización de la Deuda.

—Del 8 al 10 del mes próximo saldrá su magestad el rey para Santander con objeto de embarcarse y visitar los puertos y principales poblaciones de Asturias y Galicia.

## Provincias.

El miércoles salió de Granada para Guadiz el ejecutor de la justicia de aquella Audiencia para llevar á cabo su triste misión en el reo Juan Aibar Fernandez, sentenciado en apelación por el Tribunal Supremo.

—«Viajeros que llegaron á Manresa el viernes, en el primer tren que sale de Barcelona para Zaragoza, han referido un caso altamente escandaloso y que pone una vez más de relieve hasta donde llega la moralidad y la honestidad de ciertos ministros del Señor.

En la estación de Moncada esperaban la llegada del tren para salir en dirección á Zaragoza, sin duda para unirse á los peregrinos que el día anterior partieron para dicho punto, dos curas de misa y olla y dos mujeres, jóven la una y ya algo entrada en años la otra. Como les pareciese algo largo y monótono esperar tanto rato, para distraerse un poco, fuerza era buscar algún medio y lo hallaron en armonía con sus deseos, que nada tenían de castos, á juzgar por las apariencias, ó mejor dicho por las realidades. Pues hélo aquí. Mientras uno de los dos curas estaba de guardia á un lado de la vía-férrea y la mujer de mas años al opuesto, mas allá el compañero y la jóven estaban juntitos, ocupados, no se sabe si confesándose mutuamente ó en que negocio; despues el cura que estaba en acecho fué á reemplazar á su compañero, y... cuando este con la jóven estaban en piadosa plática ó en lo mas íntimo de la confesion; fueron sorprendidos infraganti, quedando hecha una amapola por lo sofocada la candorosa niña, si bien sereno é imperturbable el experto cura. Esta historieta se difundió pronto entre los pasajeros que iban en aquel tren, y á los cuatro personajes se les señalaba con el dedo haciéndoles blanco de su justa censura.»

Así lo refiere *El Cardener* de Manresa.

—Vá á constituirse en Málaga un gran circo gallístico.

—La diputacion foral de Guipúzcoa, para la redencion y sustitucion del cupo de quintos, contribuye con la tercera parte; los padres de los mozos con otra tercera, y la restante se cubrirá con un reparto vecinal. En la mayor parte de los pueblos se ha procedido con actividad para allegar recursos necesarios.

—En el robo cometido hace dos semanas en una casa de la calle de Fernando de Barcelona, llevarónse los ladrones, entre varias joyas, una preciosa cruz de diamantes, montada sobre una placa de záfiro, regalo del rey Luis Felipe al llevar á la pila bautismal á doña Amalia Monrás, que es la señora hoy robada.

—Los once pueblos de Vizcaya á

quienes correspondia entregar el cupo que tenían designado para el reemplazo del ejército, lo efectuaron con el mayor orden y regularidad.

—Nos escriben de Castrogeriz (Búrgos) que á las dos de la tarde del día 13 se desencadenó un furioso huracan, seguido de un fuerte pedrisco que ha dejado asolados los fértiles campos de aquella villa, y por consiguiente abocados á una espantosa miseria á sus infelices habitantes, que no cuentan con otro producto ni recurso para su subsistencia que el de la cosecha.

## TEATRO DE GERONA.

Prepárase para el domingo, 24 del corriente, irremisiblemente

EL ÚLTIMO, BRILLANTE

y extraordinario espectáculo de pres-tidigitacion, por

DON FRUCTUOSO CANONJE.

SEIS Regalos  
MAGNIFICOS Y CAPRICHOSOS.  
A las 8 y media.

Entrada general 2 reales.—Niños cabos y soldados, 13 cuartos.

## GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—S. Paulino ob. y Sta. Consorcia vg.

SANTO de MAÑANA.—Sta. Agripina vg. y mr.

FERRO CARRILES  
DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.

Hora de entrada y salida  
de los trenes desde el 8 de mayo.

### SALIDAS.

Primero: 4'38 mañana.—Segundo: 11'47 tarde.—Tercero, 4'2 idem.

### ENTRADAS.

Primero: 9'46 mañana.—Segundo, 3'2 tarde.—Tercero, 7'6 idem.

## Correos.

### HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10'11 horas mañana, 4'25 y 7'29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 4'38 y 11'17 de la mañana y á las 4'20 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.ª expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10'30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista. De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

## Telégramas

(De los periódicos de Barcelona)

Madrid 20.—La Cámara francesa aprobó ayer el voto de censura contra el gobierno por 363 votos contra 158.

Continúa en el congreso la discusion del presupuesto de ingresos.

—Los diputados contrarios á la subida de derechos sobre la importacion de carbones han nombrado una comision compuesta de los señores Castelar, Alonso Martínez, Sedó, Albacete y Segovia.

El señor Cánovas ha celebrado una conferencia con el señor Barzanallana.

Han sido presentadas treinta y siete enmiendas al presupuesto de ingresos.

Los centralistas apoyarán los artículos adicionales referentes á la amortizacion.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.

## Anuncios.

Barberos para todo  
Bestar, se necesitan dos.—Peluquería de Pagés. 5

## GUERRA á FEBO.

-- Transparentes. --

TRASPARENTES-TRASPARENTES

Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

## DON SALVIÓ CAMÓS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas ínfimos para arriba. 4-12

Gran depósito de nieve, á 10 reales arroba y ocho cuartos libra.—Véndese en el café Peninsular, calle Ciudadanos, núm. 12. 2-3

## Agua sulfurosa de

Bañolas.—Se halla de venta en la farmacia del Dr. Jubert, Constitucion, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espesada agua se extrae todos los días de la fuente pudosa á las 4 de la mañana y se expende en esta en botellas lacradas y esmeriladas, desde antes de la salida del primer tren en adelante. 7-12

## LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 3

vuestro camino, señor. Me hizo acaso concebir que por la violencia, por el asesinato, podría procurarme 500 francos y permanecer desconocido mi crimen? No lo sé, mi imaginacion estaba oscurecida; estaba ciego y loco...»

Sabeis lo demás, señor. He venido á vuestra casa para satisfacer el deseo del que salvó la vida á mi madre. Mañana por la mañana espiran los ocho días de licencia y tendré que volver á mi oficina.

—É ireis? preguntó admirado el Doctor.

—No, señor, contestó el jóven con un acento que demostraba su sombría desesperacion. A los muertos no se les mete en la cárcel. Las sentencias de un tribunal son impotentes ante un cadáver. Mi madre llorará la pérdida de su hijo, no llorará la pérdida de su honor.

—Espantosos pensamientos os alucinan, dijo el Doctor en tono compasivo. Vámos tenéd mas calma y no os desesperéis así. Acaso encontraré aun algún medio para auxiliaros. Y si fuese á hablar con vuestro principal?

—Inútil, señor, á la primera palabra que diriais de mi crimen, se levantaria como un león furioso, y publicaria lo sucedido por los escritorios y hasta por la calle. No sabe dominar su cólera y no tiene compasion ni al engaño ni á

fiebre y el delirio en mi corazón. Volví en sí y me dirigí á la Méuse... Con la vista fija en la corriente del agua, caí de rodillas y pedí perdón al cielo del nuevo crimen á que me obligaba una inexorable fatalidad... Y levantándome entonces, me precipité al rio para sepultar conmigo mi delito y mi vergüenza...»

»Pero en el momento de arrojarme al agua, vi ante mí la imágen de mi madre que me tendía sus temblorosas manos, veía rodar sus lágrimas y oía su voz suplicante... y sin embargo quise avanzar, á pesar de que daba un paso más hácia el abismo! Pero entonces surgió del fondo del agua la imágen de mi padre que, con el dedo extendido y los ojos inflamados me rechazaba... Entonces me puse á temblar, un indescriptible temor se apoderó de mí y fui hácia los campos sin saber lo que me hacia...»

»Como si mis piés hubieran tenido mas conocimiento de causa que mi cerebro, me condujeron al camino de Bruselas; andé y corrí toda la noche. Cuando apareció el alba matutina, me lancé por los bosques y continué mi camino, ocultándome á todas las miradas.»

»Al fin descubri en el bosque de la Cambre una maleza muy espesa y sombría, no léjos de Boits-fort. La sangre corria por mis zapatos,

**Se halla de venta**  
una casa de cuatro pisos situada en la calle del Peso de la Paja de esta ciudad, señalada con el núm. 37. En la redacción de este periódico darán razón de los señores encargados de venderla.  
2-3

## LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA.

Periódico de Señoras y Señoritas.  
Este periódico, indispensable en toda

casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colore, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Píldoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose lentamente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las *Píldoras* al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

## REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

## MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril *SINGER* que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas *Máquinas* para coser, ha resuelto conceder

*NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.*

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

### 10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja. — En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ *FAMILIAS É INDUSTRIALES* !! esta es la única ocasión que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril *SINGER*.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

### Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputación que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

*SINGER* fabrica y vende

## 8 MITL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitución, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

## NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

## ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

mis piernas flaqueaban y ya no tenia aliento; estaba al límite de mis fuerzas, y caí desvanecido sobre el césped.»

»Poco tiempo despues volví en sí. Qué iba á hacer? Volver á Bruselas? Para qué? Para decir á mi principal que habia perdido los 500 francos en el juego? El, tan colérico y tan desapiedadado me haria comparecer inmediatamente ante los tribunales, y me haria prender como un criminal.»

»Y mi madre á esta espantosa noticia caeria muerta de desesperacion y de vergüenza! Si la prision se abria ante mí para recibirme, si el rayo vengador de Dios me aplastaba, es porque lo merecia; pero ella, pobre mujer inocente! Ah! este pensamiento me destrozaba el corazón, y durante muchas horas regué el césped con mis ardientes lágrimas... Volver á entrar en Bruselas!... Ni osaba abandonar la sombría profundidad de los bosques por temor de ser visto por alguna criatura viviente. Me parecia que mi crimen estaba escrito en caracteres visibles sobre mi frente.»

»Tomé mi último alimento entre Lieja y Namur, en compañía de mi amigo de Amberes. Desde entonces—dos noches y un dia—no habia comido mas que hierbas, raices y cortezas de

arbusto. Al fin de este dia fatal, aniquilado por el hambre, las lágrimas y la desesperacion, fui preso de una fiebre ardiente que me privó por completo de la razon. No sé que objetos me sonrieron en mi delirio; pero me parecia que me levantaba y corria á Iselas detrás de la calzada, hasta la casa de mi madre. Entonces el conocimiento de mi verdadera situacion se me presentó con toda su desnudez, vi á mi madre dormida, sonriendo dulcemente, y soñando en el placer que disfrutaba su hijo en visitar el bello pais de las montañas, y en las encantadoras descripciones que le haria á su regreso... Yo no podia interrumpir su sueño para decirla:

»Vuestro hijo ha robado; debe ir á la cárcel, el nombre de su padre está deshonrado para siempre!»

»Un grito de angustia se escapó de mi oprimido pecho. Huí maldiciéndome á mi mismo y preso de una completa demencia.»

»Una voz, el demonio de la desesperacion y de la duda, gritaba incesantemente á mi oido: «Muere, cobarde, pero salva á tu pobre é inocente madre.»

»Esta voz, este mal espíritu, ha armado mi mano de un cuchillo y me ha conducido á